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市民寻热源 组团来直播
本报联合济南热力“直播暖冬·探寻热源”，快报名一起去热源厂探秘！

“1551”体系是产业城市

双轮驱动的重要引擎

习近平总书记视察山东，提出了
两个走在前列，四个扎实的要求。而
扎实推进高质量发展，是四个扎实的
头等大事，也是实现走在前列的核心
支撑。特别是总书记近期又对民营经
济发展提出了一系列新要求新指示，
抓好实体经济的信号越来越强烈。作
为总书记亲自视察的地方，乡村振兴
要满园芬芳、争创样板，产业发展更
要转型升级、争做标杆。

章丘的“1551”体系是一个产业
城市双轮驱动的引擎。这个体系中，

“1”管方向，牵引了各项工作；第一
个“5”是为产业夯基，第二个“5”是
为产业垒台。有了好的城市环境和
功能布局，最后一个“1”才能开花结
果，产业的腾、建、引、转才能有现实
支撑。实践证明，“1551”工作体系，
符合上级要求，契合群众期盼，贴合
章丘发展的历史阶段性特征，必须
毫不动摇的坚持、深化和完善。

刘天东说，明年是四大提升工
程三年行动计划的收官之年。济南
的现代化国际大都市建设日益深
入，山大主校区全面建设，经十东路
科创走廊集聚效应初显，章丘产业
发展更加走到省会发展的“C位”。
章丘必须强化担当、展示省会形象，
充分发挥省会辐射带动重要区域的
作用。

着力打造科创引领下的

智造产业

对于章丘应该抓什么样的产
业？章丘将打造科创引领下的智造
产业。具体如何对接十强产业，扎起
产业的四梁八柱。其实，重点就是一
大主导型产业+四大成长型产业+X
未来产业。

一大主导型产业，就是高端装
备制造业。章丘是铁匠之乡、铸造
之乡，从铸造锻打，到机械加工，再
到汽车、风机等终端产品，章丘有
着链条完备、企业密集等比较优
势，产业升级空间广阔。预计今年
装备制造业产值规模超1000亿，要
通过集群化、高端化、绿色化、国际
化、园区化发展，五年内力争突破
1700亿元。要实现这个目标，就要
紧抓重汽龙头不动摇。把重卡、新
能源汽车等新上项目争取到章丘
产业园，在章丘打造全商用车体
系。然后我们引外来配套，搞本土
对接，打造千亿元级汽车集群。还
要用好互联网、大数据、云计算、物
联网、人工智能等手段，引导企业
向四新方向转型升级。

四大成长型产业，即新材料、
生物医药、信息技术、文旅产业。比
如新材料，本土有圣泉、明化、昊
月、永信非织造、泰星等一批企业，
引进的有中航十一院、中北大学、
清华高分子等项目，今年的产值规
模可达260亿元。生物医药产业，今
年产业规模可达28 . 5亿元。信息技
术产业， 2018年预计实现销售收
入30亿元、利税1 . 6亿元。文旅产
业，预计今年接待游客1000万人
次，实现旅游消费总额150亿元。今
后随着明水古城、华侨城的崛起带
动，加之三大高铁站及轨道交通、

济青高速中线、山东大学主校区建
设等项目的陆续建设，章丘就有了
特有的文化IP。

最后一个是X，就是未来产业。
什么是未来产业？就是指对推动未
来全球经济社会变迁起到关键性、
支撑性和引领性作用的前沿产业。
章丘必须抓住窗口期，早研究、早谋
划、早成势，争取先发优势。

争创省会城市群中央活

动区（CAZ）

对于怎么样抓产业？第一个抓
手就是做强经十东路科创走廊。打
造经十东路科创走廊今年已经破
题，被纳入全市战略，明年要深耕
细作，做大做强，打造章丘转型升
级的龙头旗舰、双招双引的金字招
牌。

首先要抓空间拓展。要对接全
市大规划，明确科创走廊的定位、功
能、板块，在规划框架下，要结合双
改和散乱低效整合，推进圣井、主项
目区、城东三大片区改造，留足发展
空间。其次要抓产业植入。科创走廊
首先是科创引领下的高端产业走
廊，偏离这个主题，什么平台也不能
建，什么项目也不能引。另外要用好
走廊，用好山大等名校大院，强化双
招双引。

第二个抓手是争创省会城市群
中央活动区（CAZ）。CAZ是CBD的
升级版，进入新世纪以来，以其功能
齐全、要素密集、活力四射等优势，
成为国际大都市发展的新趋势。章
丘提出争创省会城市群CAZ,不是
心血来潮，也不是好高骛远，而是有

着良好的现实基础。济南是全省三
核之一，也是省会城市群的中心，现
在正争创国家中心城市。章丘本身
处在济、淄、滨、莱的核心节点，莱芜
划转、两条铁路开通以后，“C”位优
势更加凸显。目前济南提出建设现
代化国际大都市，章丘从地理上讲，
最适合打造CAZ。

要承载CAZ，不仅需要金融、商
务等功能，更重要的是科研、文化、
休闲等多种功能，简而言之，要生
产、生活、生态三生共美，载体全面。
而且，更重要的是要有广阔的空间
腹地，承载人流、物流、资金流、信息
流的汇集。章丘一廊一带两大轴线
优质资源密集、三生功能齐备，完全
可以实现生产全环节、功能全链条、
休闲全时段、景观全地域，就是省会
东部的“不夜城”。

第三个抓手是实施项目建设
年。项目建设是产业发展的“牛鼻
子”。明年章丘将舞起科创走廊龙
头，大力推进园区载体建设，强力优
化营商环境，推动产业向更高层次、
更优质量、更大规模发展。

这两年，章丘引进落地的项目
很多，其中不乏高端研发平台、优质
产业项目。围绕项目落地各级都制
定了一次办好的改革措施，但在推
进项目落地上做的还不够，没有建
立起高效的推进机制。今后，要以等
不起、坐不住、慢不得的紧迫感，把
推进项目真落地、快落地放在首位，
建立高效的工作机制，落实一个项
目、一名区级领导、一个工作专班制
度，一对一研究存在问题，台账化落
实责任，销号制解决问题，以更高
效率让项目早落地、早达效。

章丘着力做强经十东路科创走廊
争创省会城市群中央活动区（CAZ）

□记者 郭学军
通讯员 孟凡庚
郭广猛

2018年已近尾声。
为进一步分析形势，统
一思想，总结经验，动员
全区上下凝心聚力抓产
业，推动全区在更高层
次上实现更好发展。12
月22日，章丘区召开全
区工作务虚会。会前，各
位区级领导和部门（单
位）按照会议要求，作了
认真思考，撰写了书面
发言材料。明水经济技
术开发区、区发改委、区
经信局、区科技局、区财
政局和章丘控股集团有
关负责人依次发言。区
人大常委会办公室、区
政协办公室分别通报了
社会事业发展、产业发
展方面征求的意见和建
议情况。章丘区区长韩
伟做了发言，就今后产
业发展先谈了三点思
考。最后，围绕产业转型
升级等问题，章丘区委
书记刘天东做了总结讲
话。

满足市民好奇心

跟着直播去“寻热”

记者在济南热力集团了
解到，自入冬以来，有不少市
民来电咨询清洁供暖流程的
相关事宜，也有人提出可否
去热源厂参观，这引起了济
南热力的重视。“向市民普及
清洁供暖知识，并把清洁供
暖流程公开化，让市民直面
供暖是热企必须积极承担的
社会责任。”济南热力相关负
责人说。

即日起，本报联合济南
热力举办主题为“直播暖冬·
探寻热源”的科普活动，拟邀
请20名市民代表，与济南热
力的工作人员一同走进热源
厂，让市民近距离了解供暖。
本次活动的时间定于本月29
日，向社会公开募集参与人
员，如果您对暖气有兴趣，如
果您家里有暖气问题想当面
对热力工作人员说，那就赶
紧报名参加吧！

本次活动将前往济南
热力浆水泉热源厂。据了
解，浆水泉热源厂服务供热
面积达到650万平方米，目
前，经十路以南、旅游路以
北、燕子山西路以东、转山
西路以西片区的供热任务
均由该热源厂承担。浆水泉

热源厂一直以来不断探索
践行就“节能环保“的服务
宗旨，通过“设备引进”和

“技术创新”的复合运用，让
服务用户享受到清洁热源。

“我们按照标准对全部锅炉
配置了国内先进的废气污
染物治理设备 ,为区域内所
有锅炉配备高效脱硝、脱硫
设备、将污染降至最低。”浆
水泉热源厂工作人员介绍
说。目前，现运行锅炉全部
达到超低排放要求。

24小时不间断直播

近距离了解供暖人

本次活动一大亮点就是
现场直播，去现场的市民朋
友可以在网易直播、济南头
条等直播平台露脸的哦。

此外，本次活动结束后，本
报还将对热源厂和济南热力工
作人员的日常工作进行24小时
不间断直播，将最真实、最现场
的供热情况展现给市民。

□记者 于洋 实习生 解晓东

生活日报12月23日讯 省城冬季供暖
工作仍在如火如荼进行当中，根据国家发改
委推进清洁供暖的相关规定，省城各大热企
都已经把“节能环保”作为工作的重中之重，
清洁供暖已经成为时代发展的趋势。一边要
保障市民的温暖过冬，一边要保护头顶的蓝
天白云，热企们都使出了浑身解数，从“热源
侧”和“用户侧”两端同时发力，既保市民冬
暖，又护天蓝气清。

济南热力的员工在工作中。 记者 于洋 摄

报 名 电 话 ：
13021730272 郑老师

活动时间：12月29
日

市民代表指定时
间抵达浆水泉热源厂
集合。由济南热力工
作人员带领参观热源
厂、凡是参加此次活
动的市民即可获得礼
品一份。
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